

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 24.—**X** La Divina Pastora de las almas Maria Santísima.

Lunes 25.—San Marcos evangelista.

Martes 26.—San Marcelino y S. Cleto papas y mártires.

Miércoles 27.—San Anastasio papa y Santo Toribio arzobispo.

Cultos

Domingo 24.—La Misa y oficio divino son de San Fidel de *Sigmaringa* capuchino, martir, con rito doble, color encarnado, haciendo conmemoracion de la 2.^a Dominica despues de Pascua.

En el Rosario, fiesta votiva en honor de Nuestra Señora.

En San Francisco, homilia por el R. Sr. Economo.

En San Agustín, las Cofrades de la Correa tienen la Misa de Comunión mensual.

Continuando en la misma la oracion de 40 horas, se expone S. D. M. á las 7 de la tarde y se reserva á las 8.

En Santa Clara, á las 9 y media fiesta votiva de S. Antonio de Pádua, con sermón á cargo del Rdo. Dr. Juan Tuduri Pbro.

Lunes 25.—La Misa y oficio divino son de San Marcos Evangelista, con rito doble 2.^a clase, color encarnado.

En la Catedral despues de Nona Procesion y Misa de rogativas.

Martes 26.—La Misa y oficio divino son de los Santos Cleto y Marcelino Papas y mártires, con rito semidoble color encarnado.

En San Francisco, al anoche despues del rezo del Santo Rosario, se practica la devocion de los trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Miércoles 27.—La Misa y oficio divino son de Santo Toribio de *Mogrovejo* obispo y confesor, con rito semidoble, color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

EL ESPIRITU DE CARIDAD.

Oracion cotidiana.

«Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que el espíritu de caridad penetre, anime y eleve al orden sobrenatural los pensamientos, palabras y obras de todos los cristianos.

PROPÓSITO

Poner sumo cuidado no sólo en no herir á nadie con nuestros dichos ó hechos, sino tambien en informar todos nuestros actos del espíritu de caridad.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^a Los niños y niñas que han de hacer la primera Comunión.

2.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 5, San Vicente Ferrer.

» 30 Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. D. Domingo Capó, Pbro., y las de seis asociadas, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

La indomable

Georges Tiebaud, uno de los periodistas franceses de criterio más fino é independiente publica en «Le Journal» con el título de «La indomable», un notable artículo, que por los simpáticos y halagüenos términos en que de España se ocupa ante el actual conflicto, merecía ser traducido en toda su integridad.

La falta de espacio nos obliga á reproducir solo sus párrafos principales.

Tres veces—dice—en el siglo que se acaba, ha sido el pueblo español quien ha dado á Europa la señal de revolverse contra la servidumbre y el ejemplo de lo que puede la energía de uno solo para la independencia de todos.

La primera vez—nos place recordarlo nosotros mismos y presentar de ello un testimonio que nada cuesta á nuestro honor—fué contra nosotros, contra nuestra propia dominacion contra la hegemonia napoleónica erigida en sistema universal, contra la sucesiva invasion de las patrias por la fuerza nueva que la revolucion habia dejado libre de trabas lanzarse por el mundo para defenderse, y que para defenderse mejor veíase obligada á atacar.»

Traza aqui Mr. Thiebau un vigoroso cuadro de la marcha triunfal del gran ejército, de la sumision de Europa entera y del error del capitán del siglo al pretender, como postdata de la epopeya, enviar sus huestes á Madrid sin tomarse siquiera la molestia de transponer con su cuartel general los Pirineos y dice:

«El caballo que más tarde habia de «caer blanco de espuma» en las estepas de Rusia, habia empezado por coronarse las rodillas en los caminos polvorientos de la Peninsula.

España, sublevada, devoraba en la sombra nuestros ejércitos sin vencerlos; pero al consumirlos, poco á poco aflojaba las cadenas de Europa. Por el camino, ya libre, de Lisboa á Madrid y de Madrid á Tolosa vino Wellington á reunirse á Blücher, Alejandro y Scherzemberg en Paris.

Y he ahí cómo, la primera vez, fué sacudido por España el yugo que pesaba sobre Europa.

Pinta luego el escritor francés el estado de Europa bajo la influencia de Alemania, recientes sus victorias, la constitucion de su imperio, anudadas sus alianzas.

«Ahora bien—dice—en el momento mismo en que toda Europa doblaba de nuevo la nuca bajo el sable, sabíase de pronto que en casi todas las ciudades de España los escudos alemanes, arrancados de los palacios consulares, volaban en astillas, pisoteados por un populacho viril, que de pie y rebelado en medio del servilismo general, no habia tolerado que se tocara á una pulgada de sus posesiones.»

Explica luego en tonos vigorosos como

ante la actitud enérgica del pueblo español Bismarck disimuló su retroceso detrás de su arbitraje, confiado, de comun acuerdo, al Sumo Pontífice, y añadió:

«El ejemplo que dió así, suscitando en diversos países las mismas veleidades de independencia, ha contribuido ciertamente á aligerar, desde hace diez años, el peso de la dominacion germánica.

Pero otro género de opresión amenaza al viejo mundo: la avidez económica del nuevo.

Un pueblo, á cuyo nacimiento hemos asistido, cuyos primeros pasos en el camino de la independencia hemos protegido, cuando Francia se creía con derecho y en deber de proteger á los débiles, ha llegado á ser bastante poderoso para resolverse como adversario contra las razas que le dieron el ser y para tratar de imponerles su preponderancia.

Ha nacido la dictadura del collar que pretende cerrar á los pueblos plétóricos de la vieja Europa los mercados del nuevo mundo.

Que pretende hasta hacer recular á las colonias formadas ya hace muchos siglos y arrojar de este hemisferio á aquellos mismos que lo descubrieron, aquellos cuyo génio, cuya audacia y atrevimiento han abierto á las actividades humanas aquel gigantesco campo de evoluciones y expansiones.

Y resulta que esta vez es tambien España, la valerosa España, la primera que da la señal y el ejemplo de la resistencia á esta nueva hegemonia, cuyo principio, expresado por la doctrina de Monroe, es este: «América para los americanos».

Esta no es una fórmula nacionalista comparable á la de «Francia para los franceses», por la sencilla razón de que no hay americanos. Los únicos americanos de raza serian esos pobres indios que la ferocidad de las viejas civilizaciones ha confinado en las praderas. Todo el resto es importacion de la conquista, y en este concepto los hispanos-latinos y los anglo-sajones, como tienen los mismos derechos, no tiene otro recurso que el rifle, ni otro arbitraje que el de la fuerza.»

Cree sin embargo, Mr. Thiebaut, que en el conflicto pendiente hay que pensar en otro arbitraje:

Puesto que España—dice—ha defendido los derechos de colonizacion y los intereses adquiridos de Europa, justo es que Europa tenga conciencia del servicio considerable que España le ha prestado, y que se ofrezca á los beligerantes de mañana la mediacion de Europa.

Noticias nacionales.

Madrid 18.—Dicen de Washington que el cónsul Lee ha sido nombrado general

de división del ejército que debe maniobrar sobre la Habana.

—Mañana empezará en Washington el movimiento de tropas.

Los senadores americanos conceden extraordinaria importancia á la noticia de que en caso de guerra la Gran Bretaña considerará el carbón como contrabando en sus posesiones de las Indias Occidentales.

—El capitán Sigabee, que iba de comandante en el «Maine» ha embarcado en el crucero «Boston».

Cuéntase que el Gabinete de Washington ha estudiado un proyecto de bombardeo de la Habana, de noche y probablemente sin declaración previa de guerra, cosa que estaría muy en carácter tratándose de yankees.

Consiste en despachar la escuadra de Cayo-Hueso, de manera que llegue avanzada la noche enfrente de la Habana, para que pudiera tener los fuegos apagados hasta llenar de bombas la ciudad.

Algunos Secretarios del despacho rechazan el plan porque causaría daños á propiedades de extranjeros; y además se gastaría mucho dinero para un resultado dudoso ésta será la principal razón.

El Secretario de la Marina, alardea de poseer los planos de la defensa de la Habana, mediante los cuales se ha convencido que solamente por la parte occidental es inexpugnable.

—Vuelve á surgir el propósito de convocar al pueblo cubano á un plebiscito, y que el Presidente quiere ganar tiempo precisamente para obtener el asentimiento de las grandes potencias á este plan, cuyo objeto es engañar á Europa con esta supuesta concesión imparcial, presentándola como una garantía en pro de la paz, cuando, en realidad, se va á facilitar la anexión de Cuba á los Estados Unidos, pues para los fines del plebiscito se cuenta con un millón de norteamericanos repartidos en poco tiempo en la isla.

Madrid 18.—El ministro de la Guerra ha hecho las siguientes declaraciones:

«Es absolutamente falso que el Gobierno haya dado instrucciones al ministerio insular para conservar la paz.

El ministro de Marina y yo estamos de completo acuerdo en los trabajos y medidas de previsión á fin de que la patria se halle en estado de arrostrar cuantos peligros le amenacen.

España puede estar segura de que cuando llegue el caso el Gobierno sabrá dar muestras de serenidad tal, que solo podrán compararse con la prudencia sin límites con que hasta hoy la nación ha procedido».

Madrid, 18.—Los corresponsales de la prensa inglesa en Nueva York convienen en que los Estados Unidos tienen más barcos que España, pero que estos son endebles y mal tripulados.

El personal español, añaden, es infinitamente superior en la práctica, disciplina y denuedo.

De ocurrir un choque formal, el resultado sería probablemente favorable á España.

Si los acorazados y cruceros españoles que se hallan en Cabo Verde, apoyados por la formidable flotilla de *destroyers* traban combate, la escuadra americana, lo pasará mal, teniendo España muchas probabilidades de vencer.

Madrid, 18.—Muchísimos españoles re-

sidentes en Europa y América se han ofrecido al Gobierno para ingresar en el ejército en el caso de que estalle la guerra.

—El marqués de Villalbos ha ofrecido equipar á diez voluntarios.

—La colonia española de Orán ha recaudado importantes sumas con destino á la suscripción nacional.

«El Siglo Futuro» ha abierto una suscripción patriótica, que dicho periódico encabeza con un donativo de 1.000 pesetas.

El señor Nocedal entregará 2.000 pesetas.

El producto de esta suscripción se destinará á los gastos de la guerra, si esta estalla, ó en caso contrario, se pondría á disposición de D. Carlos de Borbón la cantidad recaudada para que ponga en práctica uno de los ofrecimientos de su última carta manifiesto.

—Los jefes de la marina de los Estados Unidos reconocen que España posee una flota de torpederos y «destroyers» insuperables.

—Un despacho de Washington acoge la noticia, que circula con mucha insistencia, de que varios buques de guerra americanos han sufrido averías y que en las tripulaciones hay muchas deserciones ante la inminencia de la guerra.

—La tripulación del acorazado «Texas» usa como alfombras, telas de los colores de la bandera española.

¡Qué valientes!

Madrid, 19, 10'25 m.—Telegrafían de Londres que al entrar en el dique de Plymouth el torpedero yankee «Sommers» chocó contra un muro, destrozándose la proa.

Madrid 19, 12 m.—Telegrafían de Nueva York que la prensa sensata no oculta el mal efecto que ha causado en todas partes la resolución de las Cámaras americanas.

Un periódico califica á Mac Kinley de perverso, añadiendo que la declaración de guerra á España puede ocasionar fatales consecuencias á los Estados Unidos.

Madrid, 19, 9'45 m.—El célebre «captain Cody» alias *Buffalo Bill* se ofreció al departamento de la Guerra, por lo que se le ha destinado á formar con «cowboys» unas guerrillas de exploradores montados.

—Ha comenzado en el territorio federal la movilización de las tropas en grande escala.

Madrid 19.—El proyecto de Mensaje de la Corona trata, lo de la conducta de España ante las exigencias de los Estados Unidos.

Se afirma en él que nuestra nación ha procedido moderadamente en todos sus actos por deseos de paz, pero que no cederá en nada que afecte á la soberanía y á la integridad del territorio.

Se hace un llamamiento á los españoles para que se agrupen para salvar á la patria.

Se pide al país que facilite al Gobierno todos los elementos necesarios para defender la honra y la dignidad nacional.

Madrid 19, 1 m.—El Mensaje de la Corona es breve y trata casi exclusivamente de la cuestión palpitante.

El Gobierno opina que todo conato de intervención en Cuba por parte de los norteamericanos, es un acto de fuerza; así lo declarará el Mensaje á las Cortes, á no ser que tenga alguna variación el documento á última hora.

Madrid, 19, 9 m.—Un despacho de la Habana comunica que la partida del cabecilla Lima, compuesta de 30 individuos se acercó al pueblo de

Jaruco en demanda de parlamento.

El comandante del destacamento español, una vez conseguida la sumisión de los rebeldes, permitióles acampar á la vista del pueblo donde almorzaron, acompañándoles algunos soldados.

Madrid, 19, 9'15 m.—En el Consejo de ministros de ayer se aprobó en principio el texto del Memorandum que se enviará á las potencias cuando Mac Kinley notifique al Gobierno la resolución del Congreso federal á favor de la última intervención armada de los Estados Unidos en Cuba.

Se asegura que el Gobierno español ha entregado ya á los embajadores de las potencias el Memorandum, en el que se explican las gestiones hechas para conseguir la paz y la conducta que han observado los Estados Unidos contra España.

Madrid, 19, 5'50 t.—En el salón de sesiones del Senado se han reunido las mayorías parlamentarias bajo la presidencia del señor Sagasta.

El presidente del Consejo ha pronunciado un breve discurso.

«Ni los tiempos ni mi ánimo—dijo el señor Sagasta—están para recordar ahora prácticas antiguas en la preparación de una legislatura; pero algo hay que hacer.

La premura de las circunstancias me han impedido reunir por separado á los señores diputados y señores senadores.

Poco hablaré, pues la gravedad de las circunstancias demanda hechos y no palabras.

«Ahora hay quien quiere manchar la limpia historia de esta nación hidalga con una calumnia que llena nuestros pechos de indignación ante la vileza que demuestra quien nos la lanza.

El Gobierno está dispuesto á mantener todos nuestros derechos, seguro de que al obrar así interpreta fielmente los deseos de toda la nación.

No provocaremos, pero sabremos afrontar todos los peligros y contestar según corresponda á todas las provocaciones.

El señor Sagasta terminó con estas significativas palabras:

«Ahora basta de discursos.»

En el brik-barca español «Baracaldo», anclado en Chantenay, puerto inmediato á Nantes, ha ocurrido una explosión, que tiene hoy mas interés porque ofrece cierta analogía con la del «Maine».

Hallábase el barco cargado de hulla, y al bajar un marinero á la cala con una luz en la mano, se produjo una ruidosa explosión de gas grisú, volaron los tabloncillos del costado y el marinero sufrió una grave herida.

Noticias extranjeras.

Paris 19, 10 m.—Los periódicos de Berna se ocupan de la cuestión hispano-americana.

El «Thurganer Zeitung» dice que había creído hasta aquí en las intenciones pacíficas de los americanos, pero ahora, en vista del Mensaje de Mac Kinley y de los acuerdos tomados por aquellas Cámaras, se convence de que el objetivo de los yankees no es otro que el de anexionarse la isla de Cuba, sin compensación alguna ni moral ni pecuniaria para España.

La «Bagler Nachrichten» se convence también de que las aspiraciones de los norteamericanos al aplicar la doctrina Monroe, son las de expulsar á Europa de América.

Paris, 19, 11 m.—El órgano de lord Salisbury preconiza una alianza de las naciones latinas y neo-latinas para oponerse á las pretensiones de los Estados Unidos. Cree que si se realizara esa alianza quedaría, por ahora, aniquilada la tendencia de absorción que abrigan y practican los yankees.

BALEARES.

En Palma se comentan las noticias de que se hace eco *La Ultima Hora* de que en la bahía de Pollensa donde se encuentra fondeada la escuadra inglesa se nota gran movimiento de embarcaciones menores, habiendo aparecido en las inmediaciones de la costa, banderolas de colores y manchas blancas que anuncian bien claramente que se trata de levantar el plano de las costas.

Los ingleses cometen un incalificable abuso que deben á toda costa evitar las autoridades militares.

—La Comisión de Hacienda del Ayuntamiento estudia los medios económicos para cumplir el deseo de contribuir á la suscripción nacional con 250.000 pesetas.

—El Director de la «Isleña Marítima» ha dirigido á los representantes de la compañía el siguiente telegrama:

«He manifestado al Capitán general de este distrito que pongo incondicionalmente á disposición del Gobierno todos los vapores de la flota deplorando que una mala inteligencia completamente agena á la compañía naviera haya dado lugar á sospechar lo contrario.»

MENORCA.

En el vapor correo «Menorquin» que fondeó anteayer en el puerto de Mahon, llegaron dos compañías compuestas de 164 individuos mandados por dos capitanes y dos tenientes, del primer batallón del primer regimiento de zapadores minadores que estaban de guarnición en Logroño y que han sido destinados á aumentar la guarnición de la plaza de Mahon. Estas fuerzas han sido alojadas en los cuarteles existentes en aquella población.

—Dice el «Bien Público» que el vapor «Buenos Aires», que se disponia el miércoles zarpar de Barcelona con rumbo á Marsella, suspendió su salida en virtud de nuevas órdenes. Créese que dicha detención ha sido motivada con objeto de utilizar el citado buque para transportar á las islas Baleares las tropas sorteadas en Madrid.

—Ha sido nombrado presidente de la Comisión de actas del Congreso, el ex-ministro don Antonio Maura.

—El vapor-correo «Menorquin» ha sido portador de varias cajas de fusiles Mauser, procedentes del Parque de Artillería de Zaragoza.

Gacetilla.

Mañana, último domingo del presente mes, celebrarán reunion reglamentaria los Sres. Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración: la de Celadoras será á las 5 de la tarde, en la sacristía de S. Agustín, y la de Celadores en el Círculo Católico, al anocheecer, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

Hemos sido favorecidos con un ejemplar del Discurso leído por D. Cosme Parpal y Marqués licenciado en Filosofía y Letras en la solemne sesión pública reglamentaria que en honor de Sto. Tomás de Aquino celebró la Academia Calasancia de Barcelona el 6 de Marzo del presente año, de cuya corporación es el Sr. Parpal Académico de número. El tema escogido por dicho Sr. es *El deber de la Obediencia segun Sto. Tomás de Aquino* y la desarrolla con abundancia de razones sacadas de la Doctrina del Sto. Doctor. Traza la conducta que deben observar los católicos en el

caso de que la autoridad no sea legítima, ó bien aun siéndolo abusa de ella y manda cosas contrarias á la ley de Dios.

Damos las gracias al Sr. Parpal por su fina atención y le felicitamos por su constante aplicación al estudio, que sin duda, ha de merecerle nuevos lauros.

La recaudación de las cuotas de la contribución territorial é industrial correspondiente al 4.º trimestre de este año económico, tendrá lugar del 7 al 12 de Mayo próximo.

El último número de «El Grano de Arena», reseña la velada literario-musical que el Centro Católico de Mahon celebró el día de Pascua en honor del elocuente orador sagrado Rdo. D. Bernardo Matas.

Tanto en la parte literaria como en la musical, dicha velada no desmereció de las otras que ha celebrado el Centro, atrayendo gran concurrencia.

VARIEDADES.

Un capitán perteneciente á un batallón de Depósito en las Provincias Vascongadas se presentó muy apurado en la oficina del detalle y expuso que tenia en su compañía un recluta cuyo nombre y apellidos comprendían 56 letras y no le era posible colocarlo en el corto espacio que tenia señalado en las listas de revista.

—¿Como se llama ese recluta?—preguntó el coronel.

—Hermenegildo Iturriberrigorrigoiocerrotacoechea Iruretalutzea.

—Pues nada,—repuso el jefe,—lo pone V. en castellano, y creo le resultará más corto.

El capitán se proveyó de una gramática del país, y empezó á traducir:

Iturri berri, «fuente nueva»: gorri, «colorado»: y despues de algunas horas de ímprobo trabajo, le resultó en la versión castellana:

Hermenegildo Fuentenuevacoloradadelmclino-delacasadearriba Delostreselmasalto.

Nuevos apuros en la confronta.

—Si, ¿he?—gritó amostazado el coronel.—Pues á ver: que se le informa á ese recluta «de los tres el mas largo», que se le quite «la casa de arriba» y el «molino colorado», y dejarle con la «Fuente nueva».

CHARADAS

1.ª

La acción misma ejecutada por cuerpo resplandeciente, una dos te la darian si estudiarla bien quisieres; mientras prima terciá brilla cuando sale en el Oriente disipando de la noche la oscuridad que la envuelve. En dos tres veo á Jesús la noche antes de su muerte, vendido por un traidor... envilecido y rebelde. Mas el todo es pueblo honrado de nuestra patria creyente, y no consentirá nunca que su fé y honor se mermen.

JACINTO.

2.ª

Un todo robó Marcela, y aún siendo muy dos prima; supo cogerla infraganti la celosa policía.

CÁNDIDO.

Las soluciones el sábado próximo:

Solución á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª BO-NE-TE

A la 2.ª SE-RE-NO

A la 3.ª CA-ME-LLO

Las han descifrado Amengual, Onias y Cándido.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 23.—4 m.

La escuadra americana se encuentra á la vista de la Habana. Dicha escuadra en aguas de la Florida apresó una pequeña embarcación mercante nuestra.

Madrid 23.—4'15 m.

Mister Mac-Kinley ha redactado una proclama ordenando la forma en que se hará el bloqueo de Cuba.

Ha firmado una orden llamando al ejército y los voluntarios.

En los puertos de los Estados Unidos hay preparadas seis expediciones con armas y municiones.

ULTIMAS NOTICIAS.

En los Estados-Unidos se alistán todos los hombres útiles desde la edad de 18 á 45 años:

Se ha empezado la movilización de las tropas, ocupando las que han salido para las costas 448 vagones.

El general Pando ha visitado las fortificaciones de Santiago de Cuba, declarando que tenia completa confianza en el patriotismo de la guarnición y de los habitantes de aquella capital y en la serenidad del general Blanco; por asistírnos la razón.

Continúan haciéndose entusiastas ofrecimientos á España.

Washington.—Una turba de jingoes organizó una manifestación á favor de la cual y en medio de brutal gritería arrancó el escudo de la Legación española, haciéndolo añicos.

Varios agentes españoles recorren las ciudades de Méjico reclutando y organizando fuerzas para invadir el Estado de Tejas tan pronto como se rompan las hostilidades entre España y los Estados Unidos.

En los ministerios de la Guerra y Marina se trabaja con febril actividad para ultimar los preparativos de guerra.

Dicen de la Habana que el rompimiento de relaciones con los Estados Unidos ha producido allí muy buen efecto despertando el mayor entusiasmo.

La escuadra yankee anclada en Hong-Kong marcha á Filipinas. El Gobierno español hace grandes aprestos navales militares. Guárdase absoluta reserva. Dícese que el domingo empezará el bloqueo de Cuba y Puerto-Ricó:

DON LORENZO LLORENS Y BARCELÓ; Administrador de Correos y Telégrafos de esta ciudad.

Hago saber: Que segun órden telegráfica que acabo de recibir de la Superioridad queda desde hoy suspendido enviat correspondencia á Cuba por la via de los Estados Unidos: Lo que me apresuro á hacer público para conocimiento de este vecindario.

Ciudadela 23 de Abril de 1898.

El Administrador; LORENZO LLORENS:

El «Vizcaya» en Nueva York

Con referencia á una carta importantísima de Nueva York, recibida por una persona de respetabilidad reconocida, relata *La Correspondencia Militar*, en su número de anoche, el siguiente rasgo del comandante del acorazado «Vizcaya» señor Eulate, cuando el acorazado español se encontraba en el puerto de Nueva York.

«Media hora antes de abandonar aquel puerto el acorazado «Vizcaya», mas de diez mil yankees, en su mayoría jingoes, aguardaban que zarpase el buque, con el propósito que después demostraron ostensiblemente.

El comandante del acorazado español, que había estado dirigiendo desde el puerto las primeras maniobras para levar anclas, ocupó con dos oficiales la barquilla que había de conducirlo al buque de su mando, y momentos después se hallaba sobre cubierta.

Un cuarto de hora después izóse la barquilla, y el acorazado «Vizcaya» salió majestuosamente del puerto de Nueva York.

Tan pronto como el buque se puso en marcha, los miles de yankees que se hallaban en el puerto comenzaron á silbar de un modo tan estrepitoso, que los tripulantes de nuestro buque, á pesar de las maniobras que realizaban, percibían claramente la *cortés* despedida.

Apercibióse inmediatamente el señor Eulate, y acto seguido dió las órdenes necesarias para que el «Vizcaya» avanzara hacia el puerto. Momentos después anclaba el acorazado en el mismo sitio que antes ocupaba. Casi instantáneamente cesaron los silbidos de los yankees.

El señor Eulate dijo al segundo de á bordo:

—Voy á bajar á tierra completamente solo. Ahora bien; cuando oiga usted un tiro de revolver, haga usted fuego sobre Nueva York.

El comandante del acorazado «Vizcaya» bajó á tierra, paseó tranquilamente por entre la muchedumbre que antes silbaba, y un cuarto de hora después, y sin que se hubiera oído una sola protesta, el bravo marino volvía al acorazado y éste levaba anclas.

No hubo un solo silbido».

El plan diplomático

Sogun dice *La Nueva Prensa*, de Viena, órgano de la Cancillería austriaca, adictísimo al Emperador, y uno de los periódicos mejor informados de Europa, en el actual conflicto hispano-yanké el plan de Inglaterra, de acuerdo con las demás potencias, es el siguiente:

1.º Se evitará para las Potencias á todo trance la guerra entre España y los Estados Unidos.

2.º Se reconocerá á los Estados Unidos el derecho á intervenir en Cuba para conquistar la paz.

3.º La intervencion armada la ejercitarán los Estados Unidos, de acuerdo con las Potencias europeas.

4.º Cuba será declarada independiente bajo el protectorado de los Estados Unidos.

5.º Estos recibirán en plena posesion y dominio la isla de Pinós y un puerto en la costa Sur de Pinar del Río.

6.º España conservará el puerto y la ciudad de la Habana.

7.º Cada Potencia tomará un puerto en las costas Sur ó Este de las provincias de Habana ó Pinar del Río, destinándolo á factoría naval, militar ó comercial. Estas factorías, así como la Habana, serán puertos francos en tiempos de paz para todas las Potencias contratantes.

8.º El Gobierno de la República cubana se constituirá en Santiago de Cuba. Las Cámaras constituyentes de la República serán libres para elegir el sistema por que haya de regirse.

9.º Las Potencias intervendrán en el arreglo de la Deuda cubana, y fijarán la indemnizacion que España y los Estados Unidos hayan de recibir.»

Servicio telegráfico especial de EL VIGIA

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 21.—1 mad.

Mister Mac-Kinley ha firmado la resolucion de las Cámaras dirigiendo un ultimatum á España, en el cual se concede un plazo de 48 horas para evacuar la isla de Cuba.

El Gobierno español ha acordado rechazarla.

Nuestro representante en los Estados Unidos Sr. Polo de Bernabé se embarcará para España.

El representante de los Estados Unidos mister Woodford saldrá hoy de Madrid para su tierra.

Desmientese que haya crisis ministerial.

En la Bolsa, los valores han bajado cuatro enteros, y hay un verdadero pánico entre la gente de negocios.

Madrid, 22.—3'40.

Por indicaciones del Sr. Sagasta la Reina Regente consultó con los prohombres de varios partidos, todos le aconsejaron la continuacion de los liberales en el poder.

Dicen de Washington que el gobierno de los Estados Unidos aguarda la terminacion del plazo

concedido á España para ordenar la agresion.

Se ha organizado una manifestacion, habiéndose apedreado algunos letreros yankees.

Mister Woodford salió para los Estados Unidos y quitose el escudo de la Legacion.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela.

El dia 28 del presente mes, á las once de la mañana, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta por medio de pujas á la lana del arriendo de los derechos y recargos autorizados sobre las especies sujetas al impuesto de Consumos durante el año económico de 1898-99, bajo el tipo de 84.842'85 pesetas y con arreglo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

La subasta terminará á las doce de la mañana y como garantia necesaria para hacer posturas deberá el licitador consignar en la Depositaria Municipal ó en poder de la Junta que autorice el acto la cantidad de 1.796'86 Ptas. que importa el 2 por 100 del cupo.

El rematante prestará la fianza correspondiente y una obligacion garantida por fiadores que merezcan la aprobacion del Ayuntamiento hasta la cuarta parte de la cantidad porque se adjudique el arriendo.

Ciudadela 18 de Abril de 1898.

El Alcalde, Juan Capó.—Por A. del A., Antonio Florit Serio.

AVISO.

Habiendo José Lluch Jamet fijado su domicilio en Barcelona, Diego Casasnovas Olives se ha hecho cargo de la construccion y comprobacion de medidas para aridos de esta ciudad, lo que tengo el gusto de publicar para conocimiento de las personas á quienes interese.

Calle del Norte n.º 27.

PRÁCTICA

PARROQUIAL

POR

el RDO. D. RAMON O'CALLAGHAN

Canónigo de Tortosa.

Hállase de venta en la imprenta de este periódico a cinco pesetas el ejemplar.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.